

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Start Schulwettbewerb „E-Waste Race“

Praktische Umweltbildung beim Sammeln von Elektroschrott

Hamburg, 7. Februar 2024 – **In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzen sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt zehn Hamburger Schulen beteiligen sich an diesem Projekt, das nun zum vierten Mal in Hamburg stattfindet. Wer am fleißigsten sammelt, gewinnt einen Schulausflug. Der Startschuss fiel heute im Gymnasium Lerchenfeld. Schirmherren des Projekts sind Umweltsenator Jens Kerstan und Vereinspräsident des FC St. Pauli Oke Göttlich. Oke Göttlich sprach ein offizielles Grußwort.**

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Heute startet das vierte E-Waste Race in Hamburg gemeinsam mit der Globus-Stiftung und **Unterstützung von Umweltsenator Jens Kerstan und Vereinspräsident des FC St. Pauli Oke Göttlich** – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner ist auch in diesem Jahr wieder die Stadtreinigung Hamburg.

Jens Kerstan, Senator für Umwelt, Klima, Energie und Agrarwirtschaft: „Handy, Toaster, Kaffeemaschine oder Ladegerät: Defekte Elektrogeräte landen oft im Hausmüll, anstatt zum Recyclinghof gebracht zu werden. Es ist aber sehr wichtig, sie fachgerecht zu entsorgen, denn nur so können wertvolle und knappe Rohstoffe wie Gold, Silber, Platin, Kupfer, Kobalt oder auch seltene Erden in den Produktionskreislauf zurückgebracht werden. Das Schulprojekt ‚E-Waste Race‘ sensibilisiert Schülerinnen und Schüler und ihr Umfeld für Recycling und einen verantwortungsvollen Umgang mit Ressourcen. Kinder wachsen heute in einer digitalisierten Welt auf – umso wichtiger ist es, dass sie früh lernen und erleben, wie wertvoll die Rohstoffe in ihren Handys und Laptops sind. Sehr gerne übernehme ich erneut die Schirmherrschaft für dieses Projekt, das Umweltbildung und aktives Handeln miteinander vereint. Ich danke allen Beteiligten für ihr Engagement und wünsche viel Spaß und Erfolg beim Sammeln.“

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Oke Göttlich, Vereinspräsident des FC St. Pauli: „Not perfect, but better – unter diesem Motto versuchen wir beim FC St. Pauli uns immer weiter zu verbessern, was nachhaltiges Handeln betrifft. Und dieses Motto passt auch zu diesem Wettbewerb, um Ressourcen zu schonen und Bewusstsein zu schaffen. Danke an alle Teilnehmenden, dass Ihr dabei seid – und viel Spaß sowie Erfolg beim Sammeln!“

Folgende Schulen nehmen am Projekt teil: Clara-Grunwald-Schule, Margaretha-Rothe-Gymnasium, Stadtteilschule Wilhelmsburg, Elisabeth-Lange Schule, Max-Schmeling-Stadtteilschule, Emilie-Wüstenfeld-Gymnasium, Heinrich-Heine-Gymnasium, Stadtteilschule Bramfeld, Gymnasium Eppendorf, Gymnasium Lerchenfeld.

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos (Gründer Race Against Waste) ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon international an über 2.000 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race.

Plan E ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektrogeräten. Mehr: www.e-schrott.-entsorgen.org.

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



Kleinanzeigen ist deutschlandweiter Kooperationspartner. Der in Deutschland führende Online-Kleinanzeigenmarkt zählt hierzulande zu den reichweitenstärksten Web-Angeboten. Auf Kleinanzeigen wird überwiegend secondhand gehandelt. Damit leisten Nutzerinnen und Nutzer einen aktiven Beitrag für mehr Nachhaltigkeit. Kleinanzeigen wurde im September 2009 als eBay Kleinanzeigen gestartet. Seit Juni 2021 gehört das Unternehmen zu Adevinta, einem weltweit führenden Anbieter von Online-Kleinanzeigen.

www.das-macht-schule.net

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH

Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg

Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99

E-Mail: presse@das-macht-schule.net